

Bündnis für Demokratie und Toleranz (BfDT) – Jugendkongress und Festakt | Bundesministerium des Innern, für Bau und Heimat (BMI)

Jedes Jahr veranstaltet das Bündnis für Demokratie und Toleranz – gegen Extremismus und Gewalt (BfDT) vom 20. bis 24. Mai den Jugendkongress mit bis zu 400 Jugendlichen zwischen 16 und 20 Jahren aus ganz Deutschland. Die Jugendlichen verbringen vier Tage gemeinsam in Berlin, besuchen Workshops und Außenforen, lernen verschiedene Möglichkeiten des zivilgesellschaftlichen Engagements kennen und können sich mit anderen Ehrenamtlichen vernetzen. Über 40 Workshops plus Außenforen bieten viel Input, um sich über die verschiedensten Themen von Demokratie- und Toleranzförderung bis hin zum Umgang mit antidemokratischen Tendenzen auseinanderzusetzen oder sich zum Beispiel in Sachen Öffentlichkeitsarbeit oder Fundraising fit zu machen. Feierlicher Abschluss ist jedes Jahr seit 2001 der Festakt zum Tag des Grundgesetzes am 23. Mai mit der Auszeichnung der BfDT-Botschafterinnen und -Botschafter für Demokratie und Toleranz. Bei der Konzeptionierung und Umsetzung neuer jugendrelevanter Inhalte werden in der Geschäftsstelle BfDT-tätige Praktikantinnen und Praktikanten aktiv beteiligt. 2019 übernahmen diese gemeinsam mit JETZT e. V. die Moderation des Jugendkongresses und boten einen neuen Workshop „Open Space für Eure Ideen“ an. (Quelle: BMFSFJ (2019): In gemeinsamer Verantwortung: Politik für, mit und von Jugend. [Die Jugendstrategie der Bundesregierung](#))

Mehr Infos finden Sie [hier](#).